



Landeshauptstadt  
München  
Baureferat

Landeshauptstadt München, Baureferat  
Hansastr. 59, 81373 München

Bezirksausschuss 8  
Frau Sibylle Stöhr  
Geschäftsstelle Süd  
Meindlstr. 14  
81373 München

Gartenbau\$Unterhalt Südwest -  
Bezirk West  
Bau-G313

Hansastr. 59  
81373 München  
Telefon: 089 5005937912  
Telefax: 089 505937922  
Dienstgebäude:  
Hansastr. 59  
Zimmer:  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom  
19.09.2017

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
09.11.2017

### **Reinigung und Instandsetzung der Sitzbänke im 8. Stadtbezirk**

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 04095 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 8 Schwanthalerhöhe  
vom 19.09.2017

Sehr geehrte Frau Stöhr,  
sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 19.09.2017 beschloss der Bezirksausschuss 8 den Antrag, die Bänke im Stadtbezirk – insbesondere auf dem Georg-Freundorfer-Platz – zu reinigen und beschädigte Bänke instand zu setzen.

Dazu nimmt das Baureferat folgendermaßen Stellung:

Zu Sitzbänken in öffentlichen Grünanlagen inklusive des angesprochenen Georg-Freundorfer-Platzes gilt, dass diese Bereiche generell mit all ihren Flächen und Einrichtungen inkl. des Sitzmobiars mindestens einmal jährlich auf ihren Zustand kontrolliert werden. Sofern Sitzbänke im Bereich von Spielplätzen stehen, werden sie außerdem im Rahmen der wöchentlichen, monatlichen und Jahreskontrollen in Augenschein genommen. Wegen der regelmäßigen Anwesenheit unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sowie beauftragter Fachunternehmen in den Grünanlagen, besteht zudem ein sehr dichtes informelles Netzwerk, wodurch Auffälligkeiten auch hinsichtlich mutwilliger Beschädigungen an Sitzbänken an die verantwortliche Stelle weiter geleitet werden.

Wenn Besucher\_innen Mängel oder Schäden in den Grünanlagen feststellen, besteht zudem die Möglichkeit, diese über die bekannten Hotlines 'Rein und Sauber' oder 'Mit Karacho ins Vergnügen' (speziell auf Spielplätzen) zu melden. Erfahrungsgemäß werden diese Möglichkeiten auch rege genutzt.

Die so gewonnenen Informationen werden entsprechend ihrer Dringlichkeit priorisiert, wobei Maßnahmen, die dem Erhalt oder der Wiederherstellung der Verkehrssicherheit dienen, stets bevorzugt behandelt werden.

Die Reinigung aller Sitzbänke im Stadtbezirk 8 halten wir für nicht erforderlich und angemessen, insbesondere auch in Bezug auf die Gleichbehandlung mit den anderen Stadtbezirken. Sofern aber starke Verschmutzungen, wie etwa Sternrußtau unter Linden oder Schmierereien, vor allem unsittlichen, rassistischen oder politischen Inhalts, festgestellt werden, wird eine Reinigung vorgenommen.

Um ein möglichst einheitliches Erscheinungsbild zu erlangen, werden die Sitzauflagen der Bänke in den Grünanlagen soweit möglich und sinnvoll abschnittsweise erneuert, so wie es heuer an den Bänken im Bereich des Brunnens an der Gollierstraße, Ecke Trappentreustraße (sog. „Kazmaiergrünzug“) erfolgt ist.

Auch für den Georg-Freundorfer-Platz ist eine Erneuerung der Sitzauflagen vorgesehen. Hier sollen die mit den grauen Banklatten versehenen Bänke im Bereich des Wochenmarktes ausgetauscht werden, weil diese zum Teil schon stark vermorscht sind. Die Arbeiten werden voraussichtlich Anfang kommenden Jahres ausgeführt.

Die mit elfenbeinfarbenen Banklatten versehenen Sitzgelegenheiten, die am Rand des Platzes stehen, wurden erst vor ca. zwei Jahren erneuert. Wegen der empfindlichen Farbe ist an diesen Bänken deutlich zu sehen, wie sich die natürliche Verwitterung auf das Erscheinungsbild auswirkt, ohne dass aber ein echter Mangel bestehen würde.

Zu Sitzbänken im öffentlich gewidmeten Verkehrsraum, ist zu sagen, dass auch diese im Rahmen der turnusmäßigen Straßenbegehung gesichtet werden. Schäden oder Verschmutzungen werden hierbei an den Verkehrszeichenbetrieb gemeldet, welcher zeitnah die Reparatur bzw. Reinigung durchführt.

Zusätzlich besteht auch die Möglichkeit Schäden oder Verschmutzungen von Sitzbänken, welche durch Dritte festgestellt werden, direkt beim Verkehrszeichenbetrieb Herrn (Tel.: 233-42714 oder E-Mail: [vzb.tiefbau@muenchen.de](mailto:vzb.tiefbau@muenchen.de)) zu melden.

Zusammenfassend ist festzustellen, dass die Sitzbänke im Stadtbezirk 8 und im Zuständigkeitsbereich des Baureferates bedarfsgerecht gereinigt und instandgesetzt werden und unserer Kenntnis nach derzeit kein besonderer Handlungsbedarf besteht. Für Meldungen aus der Bürgerschaft zu stark verschmutzten oder beschädigten Sitzgelegenheiten sind wir jedoch dankbar, um ggf. noch rascher dafür sorgen zu können, dass sie wieder benutzbar sind.

Der BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04095 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.